

CRISTINA DÍAZ MÁRQUEZ. COMPARECENCIA COMO PORTAVOZ DEL MINISTERIO DEL INTERIOR EN LA HUELGA GENERAL DEL 29.03.12

COMPARECENCIA 11H

Comparecencia de las 11:00 horas de la directora general de Política Interior, Cristina Díaz, para informar del desarrollo de la huelga general convocada para hoy, jueves, 29 de marzo de 2012.

Cuando ya llevamos once horas desde que se convocó la huelga general debo decirles que el impacto del paro, gracias al cumplimiento generalizado de los servicios mínimos, es claramente inferior al paro que se registró en el 2010. A modo de ejemplo indicarles que en aquella ocasión el gobierno otorgo un impacto del 7 por ciento a la huelga en el sector publico.

A los datos que ya les aporté en las comparecencias anteriores me gustaría reflejarles dos aspectos clave: por un lado, la evolución del consumo eléctrico, y por otro, el arranque de las superficies comerciales.

- Respecto al consumo eléctrico el descenso sobre la previsión a las diez y media de esta mañana se sitúa en el 17,7 por ciento. Me gustaría indicarles que ese dato en la huelga del 2010 registró un descenso algo superior, del 18,3 por ciento. En cambio, si la comparación la realizamos con el paro general del 2002, en el que el consumo cayó un 25,3 por ciento, podemos comprobar como el descenso actual es muchísimo menor y, por tanto, la normalidad en los centros de trabajo españoles es muy elevada.

- La situación en los grandes almacenes y las principales superficies comerciales del país es también de tranquilidad. Los empleados y los clientes han podido acudir a dichos centros con normalidad y la actividad comercial no tiene apenas variaciones con el ritmo cotidiano, con la excepción que se ha registrado en El Corte Inglés de Pamplona por la acción de piquetes violentos del sindicato LAB.

Por otro lado, en los sectores en los que la huelga está teniendo un mayor impacto podemos hablar de un generalizado cumplimiento de los servicios mínimos establecidos.

- Según los datos que nos van llegando el transporte urbano en grandes ciudades está funcionando con una intensidad próxima a la de cualquier otro día, sin perjuicio de alguna excepción como eran los casos del metro de Sevilla o el de Valencia

- La situación en los mercados centrales también ha sido en términos generales similar a la del resto de los días, salvo en las ciudades de Barcelona, Murcia, Zaragoza, Sevilla o Granada.

- Por su parte en el sector de infraestructuras ferroviarias sí se ha notado un cierto eco de la convocatoria, mientras que en el de las empresas de mantenimiento e carreteras la incidencia apenas si ha existido.

- En el caso del sector de la automoción persiste la tendencia que les anuncié en mi primera comparecencia y el nivel de seguimiento se puede calificar de medio alto.

- En el sector público estatal y autonómico, la huelga tampoco ha sido seguida por un número significativo de empleados públicos.

- Por lo que se refiere al ámbito de las entidades financieras, la huelga apenas si se ha hecho notar ni en bancos ni en cajas.

Independientemente del mayor o menor grado de detalle del impacto que la huelga esté teniendo en todos y cada uno de los sectores de la actividad económica, así como de la existencia de algunos incidentes de orden público, el Gobierno quiere mostrar su satisfacción por la responsabilidad y respeto con el que los ciudadanos españoles están viviendo esta jornada eligiendo libremente acudir a su puesto de trabajo o secundar la huelga.

Esto es todo hasta este momento. Les recuerdo que habrá una última comparecencia a las siete y media de la tarde.

COMPARECENCIA 8h

En metro y autobuses podría decirse que la ciudadanía no tiene apenas problemas para trasladarse se asemeja a la de un día laborable al uso.

En Barcelona, no obstante, se ha registrado alguna dificultad en la apertura de las estaciones de cercanías La Llagosta y de Canet de Mar, así como también en las estaciones del metro de Zona Universitaria, Santa Coloma y Can Boixeres.

En el resto de ciudades importantes de España la situación también transcurre casi como un día laborable más. Sevilla, no obstante, el servicio del metro sólo cumple lo dictado en los servicios mínimos. Donde no hay ningún tipo de servicio es en el puerto hispalense.

Por lo que respecta a los desplazamientos por carretera la situación no presenta mayor complicación que la de retenciones aisladas en alguna ciudad. Los accesos a Madrid no registran ningún problema.

La tranquilidad, como les comentaba en la comparecencia de la seis de la mañana, es el denominador común de la jornada. La situación en los mercados centrales es de absoluta normalidad, salvo en Murcia, donde el mercado ha cerrado, e intermitentemente en el mercado de Barcelona.

El Gobierno está garantizando, y lo seguirá haciendo a lo largo de toda la jornada, los derechos de los ciudadanos, aquellos que deciden sumarse a la huelga y los que desean ejercer su derecho al trabajo.

Respecto al número de detenidos, indicarles que la cifra global asciende a 58 personas. En relación a otras incidencias quiero indicarles que hasta el momento se han registrado 3 heridos, todos ellos leves, y 6 agentes de las fuerzas de seguridad, heridos también de escasa consideración.

De momento esto es todo hasta ahora.

Les recuerdo que a las 11 de la mañana compareceré ante ustedes de nuevo.

COMPARECENCIA 6h

Cristina Díaz destaca que la situación en las grandes ciudades es "casi como un día laborable más" a excepción de algunos retrasos en la apertura de estaciones de Cercanías y metro

Centrándonos ya en el detalle de los datos y teniendo en cuenta que nos encontramos en las primeras horas de la mañana, puedo decirles que el transporte de mercancías ha iniciado su actividad con normalidad.

En cuanto a la situación en los mercados centrales, la situación es en términos generales de normalidad con algunas incidencias que han tenido lugar al comienzo de su jornada, como por ejemplo en Barcelona, Madrid, Zaragoza y Valencia ya han quedado resueltos.

Cabe destacar que, a estas horas, donde se constata un mayor seguimiento es en el sector de la automoción, en las plantas de fabricación de automóviles.

Les recuerdo que habrá una nueva comparecencia ante ustedes a las 8 de la mañana.